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«Un jour, la peur frappa à la porte. Le courage se leva et alla lui ouvrir. Mais il n'y avait plus 

personne.» 
 

Écrivain, poète, dramaturge, physicien, politicien, cet Allemand natif de Francfort-sur-le-Main (1749 - 1832) 

est aussi plurilingue, s'adonne à divers sports. Il se plait, aussi, à exercer ce qu'il nomme «son petit talent» : 

le dessin et la peinture, essentiellement de paysages.  

Cette citation doit nous inciter à ouvrir les yeux à ceux qui se laissent enfermer par des lois, directives et 

textes légaux de tout genre. La légalité, aujourd'hui, s'éloigne de plus en plus de la légitimité. Lorsque la loi 

est injuste, désobéir devient un devoir. A la seule fin de rétablir la justice. Aussi, la peur ne doit pas nous 

figer sur place, dans la vaine attente que ceux qui nous asservissent daignent nous affranchir.  

Le courage premier est de vouloir être et rester libre. Et, donc, de s'y employer.  

 


